# **Emancipación**

Emancipation

#### ¿Qué es la emancipación de un menor?

La emancipación es básicamente cuando un menor de 18 años obtiene permiso para vivir por su cuenta y ser responsable de sí mismo. La emancipación significa que un padre renuncia al derecho de controlar a un niño y el niño renuncia al derecho de ser mantenido económicamente por el padre.

#### ¿Pueden emanciparse los menores de Minnesota?

Sí. En Minnesota un niño menor de 18 años puede considerarse emancipado. PERO no hay un formulario que llenar ni un procedimiento establecido que seguir. La ley tampoco tiene una definición de lo que hace que alguien se emancipe. Por lo tanto, puede ser confuso averiguar si se le considera emancipado.

#### ¿Cómo pueden emanciparse los hijos si no hay forma ni procedimiento?

Todo depende del padre o la madre. En Minnesota se le puede considerar como emancipado si sus padres le dejan vivir por su cuenta. El permiso de los padres puede demostrarse por lo que digan o escriban sobre dejar al menor vivir por su cuenta o emanciparse.

El consentimiento puede demostrarse si los padres no intentan que el hijo vuelva a casa después de haberse escapado o haber sido expulsado.

## ¿Puede la "emancipación" resolver mi problema legal?

A veces, la gente piensa que la emancipación puede resolver un problema que tienen. Pero a menudo, alguna otra opción legal funciona mejor. He aquí algunos ejemplos.

1. Mi padrastro abusa de mí. Quiero vivir con mi abuela, pero mi madre no me deja, así que quiero emanciparme.

En este caso, el niño no quiere realmente vivir solo y ser responsable de sí mismo. El niño sigue queriendo ser criado. Pero como no está seguro en casa, quiere vivir con su abuela. Suponen que si se emancipa, podrá mudarse a casa de su abuela aunque la madre diga que no. Pero no pueden establecer la emancipación porque la madre no quiere renunciar a sus derechos a tomar decisiones sobre el niño.

La emancipación no es la solución. Pero hay otras opciones para un joven que intenta encontrar protección contra el abuso. En este caso, la abuela puede acudir al tribunal para solicitar una orden de protección o una orden que le conceda la custodia. El niño obtendría lo que quiere: alguien que le cuide y que no abuse de él.

2. Mi madre me echó de casa la semana pasada. Necesito ir al médico, pero el médico dice que no me verá sin el permiso de mi madre. Quiero emanciparme para poder ir al médico. En Minnesota, un menor que no vive con sus padres o un tutor legal puede tomar decisiones sobre su atención médica sin el permiso de otra persona. El joven puede acabar siendo responsable de pagar la factura. El médico puede decidir que lo mejor para el menor es que se informe a los padres de la visita. Pero los jóvenes que viven solos no tienen que estar "emancipados" para dar su consentimiento para recibir atención médica sin permiso de los padres. Consulte nuestra hoja informativa ¿Puedo ir al doctor por mi cuenta si soy menor de 18 años?

Por otro lado, algunos problemas pueden resolverse demostrando que se considera emancipado. Por ejemplo, un arrendador puede negarse a alquilarle a menos que demuestre que está emancipado. El casero puede darse por satisfecho con una declaración firmada por el padre o la madre. O puede ser una carta de un abogado en la que se expongan los hechos y la ley que llevan a la conclusión de que se le debe considerar emancipado.

#### ¿Si se me considera emancipado, soy adulto

No. En Minnesota se es adulto a los 18 años. Las leyes basadas en la edad de una persona siguen siendo aplicables a usted, aunque viva como menor emancipado. Por ejemplo:



- se le considera absentismo escolar si no va a la escuela,
- no puede comprar alcohol o cigarrillos, y
- no puede votar.

Generalmente, si se emancipa, sus padres ya no son responsables de proporcionarle un hogar, mantenerle económicamente o pagar sus facturas. En su lugar, usted es responsable de su propia manutención.

### Todavía tengo muchas preguntas sobre cómo me afecta todo esto.

La ley es complicada. Supone que los padres toman las decisiones que son mejores para sus hijos. Eso incluye la decisión de que un hijo tiene la madurez necesaria para vivir de forma independiente, aunque aún no tenga 18 años. Por otro lado, no se supone que los padres abandonen a sus hijos. Las leyes existen para proteger a los niños del maltrato y el abandono. Los niños que no pueden vivir con sus padres siguen teniendo derecho a un lugar seguro donde vivir, atención médica y mental y educación.

Un abogado puede ayudar a entender las opciones legales que se tienen y a conseguir los objetivos que se persiguen. Si necesita ayuda legal, póngase en contacto con el Youth Law Project (*Proyecto de Derecho Juvenil*) al (877) 696-6529 o envíeles un correo electrónico a youthlawproject@mylegalaid.org.

Hojas informativas son información legal NO SON consejos legales. Consulte a un abogado para consejo. No use esta hoja si es más vieja que 1 año. Pídanos actualizaciones, una lista de hojas informativas, u otros formatos.

© 2026 Minnesota Legal Services Coalition. Este documento puede ser reproducido y usado solo para propósitos no comerciales y educativos. Todos los demás derechos reservados. Este aviso debe permanecer en todas las copias. Reproducción, distribución, y uso para propósitos comerciales son estrictamente prohibidos.